

Les déterminants de la performance globale des institutions de Microfinance au Cameroun



Robert SANGUE FOTSO

Maître de Conférences, Agrégé en
Sciences de Gestion
Directeur du LADOP/ Université de
Yaoundé II (Cameroun)
Membre associé CRISS/UPHF (France)
rsangue28@yahoo.fr



Ousmaila DJOKOM

Doctorant en comptabilité-finance
Membre du LADOP/ Université de
Yaoundé II (Cameroun)
ousmaila77@gmail.com

Les institutions de microfinance (IMF) aident à améliorer l'accès aux services financiers des pauvres tout en restant financièrement viables. Toutefois, on connaît peu de chose sur la manière dont les IMF atteignent leurs objectifs. Dès lors, le but de cet article est d'analyser les déterminants de la performance globale des IMF dans un contexte de pays en développement comme le Cameroun. Une démarche méthodologique quantitative à partir d'une régression linéaire multiple sur un échantillon de 104 IMF sera retenue, nos résultats montrent que les déterminants les plus importants de la performance des IMF sont le volume d'épargne, l'innovation des produits, l'innovation de processus, l'innovation institutionnelle et la confiance. Par ailleurs, la relation entre ces facteurs et la performance des IMF dépend du contexte, en particulier du contexte spécifique au Cameroun.

Mots-clefs : Microfinance, Innovations, Epagne, confiance, Performance.

Determinants of the overall performance of Microfinance institutions in Cameroon

Microfinance institutions (MFIs) help improve access to financial services for the poor while remaining financially viable. However, little is known about how MFIs achieve their goals. Therefore, the objective of this article is to analyze the determinants of the overall performance of MFIs in the context of developing countries such as Cameroon. Through a quantitative methodological approach based on a multiple linear regression on a sample of 104 MFIs, our results show that the most important determinants of MFI performance are the volume of savings, product innovation, process innovation, institutional innovation and trust. Moreover, the relationship between these factors and the performance of MFIs depends on the context, in particular the specific context in Cameroon.

Keywords: Microfinance, Innovations, Savings, Trust, Performance.